

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiré que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postre, mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 4 DE DICIEMBRE DE 1927

Número 2724

FRANCO INTENTA VOLAR AL REDEDOR DEL MUNDO EN 1928 Se celebrará en la Habana el Congreso del Automóvil

Casáronse en Santa Bárbara, Diana Kane y Geo. Fitzmaurice

Santa Bárbara, Estado de California.—Contrajeron nupcias en esta ciudad el director cinematográfico George Fitzmaurice y Diana Kane, hermana de Lois Wilson, asistiendo a la ceremonia numerosas amistades de los desposados.

El Templo del Pilar de Zaragoza, el regio alcázar de Madrid, las más ilustres catedrales del Reino, enviarán sus joyeles a la magna exhibición.

Madrid.—El Comisario Regio de la Exposición Iberoamericana de Sevilla, se ha dirigido al Ministro de Justicia anunciándole que la sección principal será dedicada al arte antiguo español, y para el efecto recabará el concurso de los diócesis e iglesias de España, guardadoras de

joyas artísticas, distinguiéndose entre unas y otras la Catedral de Toledo e Iglesia del Pilar en Zaragoza, y dicho se está que también se distingue como arca de tales tesoros el Palacio Real de Madrid. Sólo las obras de arte que albergan los tres sitios mencionados, representan muchos millones de pesos.

Los pabellones de México y Chile en Sevilla les ofrecerán a dos artistas españoles. Quintanilla y Arteta, que dominan la pintura al fresco, la ocasión de realizar notable obra pictórica mural adecuada al designio de ambos países, de dejar sus pabellones con carácter permanente.

Mientras el lado artístico de la Exposición va cobrando cada día aspectos más definitivos, subsiste el problema del alojamiento, que todavía no se aborda de manera eficaz.

Sin embargo, tanto el comisario regio como los técnicos que lo asisten se preocupan por darle solución satisfactoria.

Se celebrará en el mes de Febrero el Congreso del auto móvil

New York.—El Congreso Automovilista que se verificará en la Habana, bajo los auspicios del Club automovilista de Cuba, y la cooperación de la Cámara Nacional de Automóviles americanos, no se realizará hasta mediados de febrero próximo desistiendo de que se efectúe, a continuación de las Conferencias Pan-Americanas que se efectuarán en la Habana en enero 16, como hubo de pensarse primeramente.

Llego Franco a Sevilla

Sevilla.—Acompañado de su esposa pasó por Sevilla en automóvil, camino de Cádiz, el aviador español Ramón

Franco el cual inspeccionará el avión que le están construyendo en aquel puerto y en el cual piensa dar la vuelta al mundo. Dijo que piensa estar en Cádiz siete días y que frecuentemente realizaría viajes para estar al tanto de los progresos de la construcción, estimando que ésta estará concluida para Julio de 1928, fecha en el cual quiere partir.

Un hijo de Romanones en película

Madrid.—Ante selecto grupo de invitados aristocráticos, entre los que figuran la Duquesa de Pastrana, la Condesa de Yebes y el Marqués de Valdeiglesias, filmó a manera de ensayo la película "Sortilegio" siendo Director de la misma Regisseur y actor, Agustín de Figueroa, hijo menor de los Condes de Romanones, quien para el efecto tuvo el privilegio de disponer de be-

llos palacios, que interiores suntuosos y espléndidos jardines y parques, que realza el

Segunda: Si los dueños de fincas urbanas y rústicas y toda clase de bienes muebles, han visto que sus haberes han aumentado en el doble de lo que valían antes, por efecto del demérito de la moneda, ¿qué razón puede existir para que un propietario que debía a un Banco interés de la película. El joven aristócrata, que ha sido muy felicitado, tiene indudables cualidades como actor.

La exposición de libros catalanes en Madrid

Barcelona.—La Exposición del Libro Catalán que organiza en Madrid la "Gaceta Librería", serán enviados de tres a cuatro mil volúmenes, sin repetirse ninguno, y figurando entre ellos desde los clásicos de la colección Bernai-Metje hasta libros de actores contemporáneos, todos escritos en idioma catalán.

Las bromas económicas de don Julio Acosta

La Moneda

En cierto lugar de la capital de la República, que no hay para qué traer a cuento, hubo brindis y discurso, en el cual se pretendió ponderar la reducción de nuestra moneda que antes valía 46½ centavos oro, habiéndola rebajado el Estado a 25 idem.

Y don Julio, alabando esa disminución de valor de la unidad monetaria, se elogiaba a sí mismo, porque fué en su Gobierno cuando el Congreso aprobó y el señor Acosta sancionó, siendo Presidente, la ley que tal cosa disponía.

En los últimos tiempos del talón de oro la circulación monetaria del país alcanzaba a unos seis y medio millones de colones, casi con los mismos habitantes que hoy, con poca diferencia, y ahora tenemos alrededor de veintidós millones: comparad esta cantidad con aquella y el resto de quince y medio millones de colones os dirá, a las claras, a lo que es debido el descenso del valor de nuestra moneda, y como consecuencia lógica el alza de los precios de toda clase de comestibles, alquileres, vestuario y demás cosas útiles a la vida, Ciertamente que los trabaja-

dores de esta ciudad, en algunos de los ramos de la industria, han obtenido mayores salarios, después de declararse en huelga, sin encontrar muchos obstáculos en el arreglo con sus patrones; pero, en cambio, en los campos no se ha operado ese aumento tan fácilmente, por la carencia de orientación económica del campesino; lo difícil de las reuniones y la falta de un buen entendimiento entre todos los peones de un lugar; y aún, hoy mismo, sus jornales son, en algunos sitios, tan raquíticos que no se concibe cómo un obrero agrícola con cuatro o cinco miembros de familia, teniendo en cuenta la elevación de los precios del maíz, frijoles, dulce y otros artículos de primera necesidad, puedan vivir con 2, 2.50, 3 y 3½ colones según las localidades.

En cuanto a que nuestra gente del campo, que depende solamente de un salario, pasa la vida muy bien, según el decir de ciertos interesados en el manejo de los asuntos públicos, causa un poco de risa, a los que vemos todas las cosas con la mayor sangre fría e imparcialidad.

Esto es, en lo tocante a los trabajadores, pues por lo que respecta al capitalista tenemos que hacerle varias preguntas a don Julio.

Primera: ¿Puede un Estado de Derecho, organizado por la

Costitución, despojar a una parte de sus ciudadanos, que son los acreedores de 1914, de una parte de sus haberes, reduciendo la moneda de 46½ centavos oro a 25 idem?

Segunda: Si los dueños de fincas urbanas y rústicas y toda clase de bienes muebles, han visto que sus haberes han aumentado en el doble de lo que valían antes; por efecto del demérito de la moneda, ¿qué razón puede existir para que un propietario que debía a un banco tres mil colones oro con la garantía hipotecaria de una de sus fincas, pretenda pagar ahora con colones actuales, es decir, de 21½ centavos menos?

Tercera: Todos los créditos constituidos hasta 1914 fueron en colones oro, y naturalmente sus intereses había que pagarlos en igual moneda; sin embargo los Bancos y demás prestamistas aceptaron de buen grado el colón depreciado; pero con la idea, como es lógico suponerlo, que el Estado, que es un personero moral perpetuo, llegaría algún día a valorizar su moneda, y a darle valor a los nuevos préstamos hechos con la reunión de los cobros de intereses. ¿Quién es capaz de negar al Banco Anglo, Banco de Costa Rica y otras instituciones, el derecho que tienen de ver sus créditos convertidos en colones de oro?

Cuarta: ¿No es verdad que al rebajar el Estado su moneda a 25 centavos, casi a la mitad de lo que valía antes, ha disminuido el capital del país en esa misma proporción, quizás sin darse cuenta de ello?

Y no sigamos con la quinta, la sexta y la séptima preguntas, porque basta con lo expuesto en las cuatro primeras.

Lo que sí debemos advertir al señor Acosta es que Inglaterra, la nación financiera por excelencia, a pesar del descenso sufrido por su moneda con ocasión de la guerra europea, no tardó mucho en valorizarla, y hoy se cotiza su libra esterlina a 4'875 dólares.

España vería, por su parte, con sumo agrado que su peseta alcanzara, aunque no fuera más que 19 centavos oro; y la misma Italia hace esfuerzos porque su lira se cotice a un tipo más elevado de lo que está actualmente, y son muchos los billetes que allí se han quemado con el fin de disminuir la masa circulatoria y que la moneda suba de valor.

Y Costa Rica no se puede comparar, en el caso de la reducción de su unidad monetaria, ni con Inglaterra ni con Italia, porque estas dos naciones entraron en la gran guerra, mientras que nosotros nos quedamos al igual que España del lado de acá de los contendientes.

En cuanto al franco no hay,

ni siquiera, para qué hablar de él. En Francia el ciudadano que escapó con la vida debe darse por muy satisfecho. Donde los hombres han afrontado riesgos de esa naturaleza, ¿qué importan los intereses? Además, Francia quedó, después de la guerra, completamente arruinada y con una circulación de billetes inconvertibles verdaderamente fabulosa.

Si de Europa pasamos a los Estados Unidos de Norte América nos encontramos con la depreciación de su dólar, durante la guerra civil, el cual descendió hasta 35 centavos; pero los yankees tuvieron el buen cuidado, así que alcanzaron la paz, de encauzar su política por el camino de la rehabilitación de su moneda.

Entre nosotros sólo podemos decir que el desgobierno de los hermanos Tinoco produjo a Costa Rica muchas deudas y aumento en el mercado de los billetes del Banco Internacional; pero esto no es motivo para que las personas e instituciones dedicadas a los negocios que permite el ser dueño del dinero sufran quebranto en su hacienda. ¿Qué diferencia existe, en el fondo, entre el propietario de una finca urbana o rústica o de un estable-

Pasa a la cuarta página

Asamblea de iglesias protestantes

En el mes de agosto se han reunido en Lausana unos quinientos delegados de las principales sectas protestantes del mundo. Reconocen que, según los deseos de Cristo, todos los cristianos deben de estar unidos formando UNA SOLA IGLESIA: admiten que ellos NO FORMAN UNA SOLA IGLESIA, esto es, que no secundan los deseos de Jesucristo, y tratan de averiguar cómo pueden llegar a realizarlos.

En otras ocasiones han tenido conferencias generales, como la de Estokolmo en 1925; pero en ellas partían del supuesto de que están divididos y antes que meterse a curar esa llaga anticristiana, preferían cubrirla disimuladamente. Todo su afán se reducía a ver cómo podrían conseguir la UNION DE MANOS para trabajar juntos. No pretendían formar UNA SOLA IGLESIA, sino más bien una FEDERACION DE IGLESIAS, una especie de Liga de Sectas, a imitación de la Liga de Naciones, que respete la independencia, constitución... de cada una.

La conferencia de Lausana, en cambio, va a la raíz. No está autorizada para «definiciones» o «decretos conciliares» que obligan a las sectas que tomen parte sino simplemente para desbrozar el terreno, cambiar ideas, para ver cómo pueden eliminar la maleza de sus divisiones, hasta hallar el fundamento de la IGLESIA UNA que todos desean.

Hace quince años que vienen preparando esa Conferencia, y aun se encuentran como los constructores de la Torre de Babel: no se entienden, ni son capaces de entenderse, simplemente porque se empeñan en edificar esa IGLESIA UNA sobre la arena del juicio privado. Y aún suponiendo que pudieran ponerse de acuerdo, les pasaría como al «hombre loco que fabri-

có una casa sobre arena»; las lluvias, ríos y vientos dieron con tal ímpetu sobre ella, que se desplomó (Mat. VII. 26-27). Bastaría cualquier trastorno social, la mínima desavenencia entre los jefes, para disolver todo como sal en agua.

El «hombre cuerdo» dijo Jesucristo, edifica su casa sobre piedra; por eso anunció El, que edificaría su Iglesia «sobre esta piedra». Así que el «cristiano cuerdo» debe mostrar su cordura en buscar, como fundamento para la Iglesia, aquella misma piedra escogida por Cristo. ¿Qué piedra es esa? Nos la señala el mismo Cristo: Primero le dijo: «Tú te llamarás Kephás» (Pedro o piedra). Más adelante le dijo: «Tú eres Kephás (Pedro), y sobre esta Kephás (piedra) edificaré mi Iglesia. Esa piedra y no otra, debe ser el fundamento de la IGLESIA UNA, o sea de la Iglesia de Cristo. Ahora bien, si ahondamos un poco a través de los siglos, veremos que precisamente sobre ese mismo Kephás o Pedro, descansa la no interrumpida serie de Pontífices Romanos, que son la Cabeza Visible de la Iglesia Católica.

He aquí por qué no vamos los católicos a Lausana: Allí se trata de buscar el fundamento para la Iglesia UNA; y nosotros no debemos buscarlo, porque ya sabemos donde está. De ir allá iríamos, no a buscarlo, sino a enseñarlo a los conferencistas. Los que, guiados por un documento, buscan un mojón, una piedra que señala los verdaderos límites de una propiedad, o línea divisoria de un país, con razón se juntan para deliberar e investigar, cavar o desbrozar el terreno; el que sabe ya donde está, no necesita discutir ni investigar más; lo único que puede hacer es enseñarlo a los que de veras lo buscan,

(De la «Hoja Dominical»)

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: «Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas.» Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Santoral

Domingo 4.—Santa Bárbara, virgen mártir, (Patrona de los marinos y salvaguardia contra incendios.) Santa Consolada y san Crisólogo.

STA. BARBARA, VG. Y MR.

Fué natural de Nicomedia e hija de Dioscoro, noble y rico, pero idólatra. No tenía más hija que Bárbara, en la que Dios había reunido admirables cualidades, entre ellas la de hacerla cristiana. Cuando Dióscoro lo supo, arrojóse sobre ella cual el lobo sobre la oveja, arrastróla por los cabellos y descargó sobre ella tan terribles golpes, que la dejó medio muerta. En esta disposición la presentó al presidente Marciano, quien, no pudiendo reducirla a la adoración de los falsos dioses, la hizo atormentar y encerrar después en la cárcel, donde la visitó su celestial Espose Jesús, curándola instantáneamente de sus heridas. Perdida por el presidente la esperanza de vencerla, la hizo azotar horriblemente, rasgar sus carnes con garfios, aplicarle hachas encendidas, golpear su cabeza con un martillo y cortar los pechos. Ultimamente la hizo degollar, siendo su mismo padre el verdugo, el día 4 de Diciembre de 238, a los diez y ocho de su edad. El Cielo envió un rayo que hizo perecer allí mismo a tan bárbaro padre.

Quando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetes, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

Palabra Divina

Domingo II de Adviento

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XI, versículos 2 al 10, según San Mateo:

«En aquel tiempo, como Juan, estando en la cárcel, oyese las obras de Cristo, envió dos de sus discípulos y les dijo: ¿Eres Tú el que ha de venir o esperamos a otro? Y respondiendo Jesús les dijo: Id y contad a Juan lo que habéis oído y visto. Los ciegos ven, los cojos andan, los leprosos son limpiados, los sordos oyen, los muertos resucitan y a los pobres les es anunciado el Evangelio, y bienaventurado el que no fuere escandalizado en mí. Y luego que ellos se fueron, comenzó Jesús a hablar de Juan a las gentes: ¿Qué salistéis a ver al desierto? ¿Una caña movida del viento? Mas ¿qué salistéis a ver? ¿Un hombre vestido de ropas delicadas? Ciertamente que los que visten ropas delicadas en casas de Reyes están. Mas ¿qué salistéis a ver? ¿Un profeta? Ciertamente os digo, y aun más que Profeta. Porque éste es de quien está escrito: He aquí, yo envío mi ángel ante tu faz, que preparará tu camino delante de ti.»

REFLEXION

¡La verdad! ¡Qué hermosa es y cuán odiada las más veces, cuando se opone a la pasión, al deseo injusto, a la concupiscencia! Esa misma verdad, que escuchada cuando no afecta a nuestro amor propio y se refiere a otros, nos encanta, si por ventura se nos opone para establecer un límite a nuestro modo de obrar, es objeto de nuestra repulsa más o menos hipócrita y simulada; tratamos de desvirtuar su concepto, de quitarle eficacia y de negarle oportunidad. He aquí la causa de que el Bautista estuviese aprisionado, cuando envió a dos de sus discípulos para que hablasen con el Salvador. Había echado en cara al Rey Herodes su unión adúltera con la mujer de su hermano, y en vez de reprimir su pasión incestuosa, causa de aquella reprensión del último de los Profetas y primero de los Apóstoles, le aherrojó en la cárcel, así como más tarde mandó que le cortaran la cabeza. Así aquel bárbaro y mal monarca continuaba la infausta tradición de entregar a la muerte a los Profetas, todos los cuales, como dijo San Esteban, habían sido condenados a ella; y él fué quien sentenció inicuaemente al enviado de Dios, testimonio de la luz que alumbraba a todo hombre que viene a este mundo, Jesucristo vida nuestra, a sellar con su Sangre el camino de verdad que recorrió durante su purísima vida, predicando la penitencia, que es el camino por donde nosotros debemos adelantarnos a recibir al Cordero de Dios que ya se acerca.

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Haga un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodriguez Commercial School

15 W. 112 th. St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.

Taquigrafía Greg.	Inglés Comercial.
Teneduría y Contabilidad.	Español Comercial.
Aritmética Comercial.	Español Gramatical.
Práctica de Oficina.	Inglés.
Arte de Vender.	Ley Comercial.

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA, ESCRIBANOS HOY MISMO.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

TRES MIL COLONES REGALADOS

Por cada colón que usted nos compre, le daremos un tiquete para participar en la Rifa de Navidad

Doce Valiosos Premios
ALMACEN ROBERT

**Antes de comprar juguetes
VISITE EL
Bazar del Mercado**

Bolas de Hule
Troles
Velocípedos
Pitos
Cornetas
Rifles
Juguetes de Celuloide

Gran Surtido de Muñecas

Los específicos de reconocida utilidad

Uno que se usa para el MAL OLOR DEL SUDOR DE LAS PERSONAS, para calmar la picazón del cuerpo y para quitar el sudor de los pies, BOREAL, es su nombre y sus efectos son inmediatos. Cada paquete vale 25 céntimos.
El otro es el «CALLICIDA IMPERIAL», que cura los callos en nueve días.
De ambos específicos es agente la FARMACIA GRILLO, reputado establecimiento de la Capital que se ha hecho acreedor a la confianza del público, por la buena clase de sus artículos, por el surtido que mantiene y por la firmeza de sus precios, que siempre son los más bajos de la plaza.

GRILLO HERMANOS
PROPIETARIOS

**Solicite los Vinos Naturales
de Naranja, Nísperos, Marañón
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.**

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales
y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 277

Suscríbase al CORREO NACIONAL

Deje de ensayar

Deje de ensayar con cuanto remedio se le ocurre. Para dolores Reumáticos y Neurálgicos, lo único, lo que realmente cura es el BALSAMO DEL DR. WINTON.

Es mejor que pomadas o Linimentos y no irrita la piel ni mancha la ropa.

Ahora mismo, compre un frasco de BALSAMO DE WINTON, en la Botica Vargas, Botica La Violeta o Botica Oriental.

LARIEUSE

Tintura francesa de GODOFROY para teñir el pelo.

Un líquido y un polvo que mezclados hacen una sola solución, dejando el pelo suave y sedoso.

NO MANCHA EL CRANEO
De venta en la Botica Vargas

**SANSON
SAN RAFAEL**

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Létjes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO
FUJOL VINOS. — TELEFONO 739

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Botica Vargas

Acaba de recibir un extenso y variado surtido de Perfumería y artículos de tocador que pone a las órdenes de su estimable clientela a precios módicos.

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de **Utiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase**

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

United Fruit Company

Servicio de Vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habara.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga; zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

Octubre 17 1927.

Anúnciese en este diario

Folleto N° 54

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

SEGUNDA PARTE

tó por una ventana a un tejado vecino y sin hacer ruido se deslizó por los salientes de una pared a la calle.

Después de burlar a los masones, sentose a descansar en un banco, pero su reposo no tardó en ser interrumpido por los gritos de ¡fuego! ¡fuego!

Alzó Douglas la vista y atónito contempló una lengua rojiza que tenía de púrpura el cielo y envolvía la logia masónica que él acababa de abandonar.

—Justicia de Dios!—murmuró el converso al contemplar el imponente espectáculo.

Media hora después no era más que un montón de escombros la logia Libertad de Maracaibo, que poco antes se erguía orgullosa desafiando la ira del Cielo.

Pero si aquella logia se había destruido no así las perfidias masónicas. Los afiliados no tardaron en reunirse en otra casa jurando y perjurando que habían de tomar terrible venganza de todos los Douglas y Padres Manueles habidos y por haber.

Fué designado por la suerte Carlos Saavedra para acabar con el Padre Manuel y la logia tomó sus disposiciones para vengarse de William Douglas. Pero este su último intento fracasó, porque de allí a pocos días Douglas se embarcó para Londres, y aunque en esta ciudad se hallaba muy extendida la francmasonería Douglas pudo vivir tranquilamente, haciendo profesión de una fe sencilla y recta.

Capítulo XVI

Nueva felonía de Saavedra

Había transcurrido tres meses desde su fuga de la torre de Maracaibo, y Francis esperaba impaciente noticias de la ciudad y por ende de su esposa en su residencia de Angostura ciudad en poder de Bolívar y en la que, nos

parece haberlo dicho, se había celebrado un Congreso que confirmó al Libertador en los títulos y poderes que la voluntad del pueblo americano le había conferido y que su energía supo conquistarse.

En la ciudad corría el rumor de que Bolívar preparaba un ataque sobre Maracaibo y esta coyuntura mantenía en un estado de inquietud y zozobra el ánimo de Balfour por la suerte de su esposa y de sus amigos, a quienes suponía rodeados de mil peligros y asechanzas. Sabía que Carlos se encontraba en Maracaibo y mientras el miserable estuviera allí, no se hallaría segura Rosa.

Por fin, una mañana, Juan le anunció que un hombre venido de Maracaibo deseaba hablarle. Látiole apresuradamente el corazón pensando no sin motivo, que éste fuese un mensajero de buenas nuevas. Le hizo entrar en el acto y cuando él esperaba recibir a un extraño, conoce al Padre Manuel que con los brazos abiertos se adelanta a su encuentro. ¡Pero que aspecto es el suyo! Su hábito aparecía roto en varias partes; su rostro quemado por el sol, sus pies lastimados y de sangre salpicados, decían las muchas y luengas jornadas que el religioso había hecho.

Abrazáronse con la mayor ternura y después de pasado aquel transporte de mutua alegría:

—¿Y Rosa?—preguntó el joven con ansiedad.

—Querido Francis—dijo el sacerdote con tristeza.—El cielo me es testigo de que he hecho todo lo posible por guardar el tesoro que más estimáis; pero ante la violencia no me fué posible hacer nada, si nada puede llamarse el derramar mi sangre por defenderla; mas triunfó la violencia y Carlos la arrebató de nuestra guarda.

—¡Desdichado de mí!—gritó Francis retorciéndose las manos con desesperación y derramando copioso llanto.—¡Mi honra perdida! ¡El honor de una joven alba como la nieve pisoteado lascivamente!

—Sosegaos—exclamó el fraile tomando la derecha del desesperado joven. Aunque éstas y otras cosas peores hubieran sucedido no deben traer la desesperación a un alma cristiana, máxime cuando el honor de vuestra esposa se halla a salvo de cualquiera tentativa de la naturaleza que teméis.

—Escuchadme con sosiego y os informaré de todos los

sucesos. Con vuestra ida, Carlos quedó con más libertad para realizar sus siniestros designios. No obstante todos nuestros cuidados y reservas, el infame descubrió la vivienda de vuestra joven esposa, pues desde su último atentado se había trasladado con su anciano padre a una casa de las afueras de la ciudad. Presentose,—como os iba diciendo—con una escolta de soldados y mostrando una orden de detención firmada por aquel capitán Sobrio que ya conocéis, se llevó a Rosa sin que valieran ni sus protestas ni sus lágrimas para alcanzar compasión del verdugo. Me encontraba ausente, pero cuando fui a hacer mi acostumbrada visita a la casa de don Roberto, éste me informó, con el acento de la más cruel afección de todo cuanto había sucedido en mi ausencia. Fuime inmediatamente a ver el comandante de plaza para recabar de él la libertad de Rosa. Expúsele la verdad toda y después de referirle la historia de Rosa y las asechanzas de Saavedra, le conjuré a que me hiciera conjunticia diciéndole que no dando veracidad a mis palabras y solamente por este motivo, no serian escuchadas mis honestas peticiones.

—«Esto es cabalmente—me contestó—la objeción que debo anteponer a usted.

—«¿Cómo!—le dije con indignada sorpresa—¿se atreve usted a dudar de mis palabras? y en caso de que fuese así—continuó con calor—¿qué le impide a usted, señor comandante, investigar la verdad?»

—«Exactamente—repuso—eso es lo que voy a hacer. Pero le advierto a usted—añadió—que el capitán Saavedra por su correcto y buen comportamiento es indigno de tales sospechas. No obstante, mi deber es como dice usted, esclarecer este obscuro asunto y poner los puntos sobre las íes.—Diciendo semejantes razones para certificarme mejor el interés que tomaba por mi negocio se metió la mano a la faltriquera sin duda para sacar un memorandum en que apuntar algunas cosas, pero al sacarlo se le escurrió una tarjeta que cayendo al suelo me dió la clave de aquel frío recibimiento. Con el rabo del ojo la observé y por más que el comandante con un rapidísimo movimiento quisiera recogerla, ya me había yo enterado suficientemente de la filiación masónica del militar.

«Todo lo comprendí en un instante y vi que mi nego-

Cartago al Día

Regulo

Se rumora que para Noche Buena el Sr. Presidente de la República hará a sus leales empleados de los cuarteles, un regalo como premio de sus buenos servicios, creemos que este donativo del Sr. Presidente alcanzará con justicia a los jefes, oficiales y policiales de este cuartel. anticipándole desde ahora a este ejemplar mandatario, las gracias por este merecido óbolo que dejará recuerdos a sus fieles servidores.

A última hora

El Presb^o D. José J. Calderón estaba dispuesto a partir para Alajuela de acuerdo con la recomendación médica, pero nuevas indisposiciones que ha sufrido le impidieron el viaje, cosa que sentimos.

Urge

Sería bueno que la Inspección General de Tráfico, de acuerdo con la ley impidiera el manejo de vehículos a menores de edad. Así se impedirían accidentes trágicos.

De gravedad

Según la Hoja Dominical de los Rev. Capuchinos, poca espe-

Viene de la primera página

cimiento de mercaderías, y el sueño de cien mil colones en moneda?

Los bienes muebles e inmuebles suben de precio, a medida que el valor de la moneda desciende, y si esto es así, o puede permitir un Estado que mientras unos ciudadanos se benefician, otros resulten perjudicados a sabiendas?

Manuel N. Fernández

ranza hay de que a Fray Egidio se le pueda rescatar la vida.

Pidamos a Dios por este estimable Hemano Legó.

Robo

Los rateros de volátiles saben sacar mejor un problema que un maestro de escuela, ninguno lo puede decir mejor que don Cefirino Calderón, quien tenía en su gallinero sesenta volátiles y en una sola noche le robaron cincuenta.

Colerín

Casiano Palacios o sea el ñato como familiarmente le llamamos estuvo a punto de trasladarse al otro barrio, siendo la causa un fuerte colerín que le cogió a media noche, por cierta golosina que se engulló. Gracias a Dios no pasó adelante y ahora le tenemos salvo y contento como siempre, por lo que nos alegramos.

Caida

De una altura considerable de la portada de los Angeles, calculada por algunas personas en 20 metros, se desplomó el operario y padre de familia Rubén Rojas cayendo por suerte en uno de los andamios, que lo libró de una muerte casi segura. Rubén recibió con un pin una herida en una pierna. Los compañeros de oficio lo apearon y le condujeron a su casa de habitación donde fué llamado un facultativo. La información fué levantada, para aplicar la Ley de accidentes de trabajo en este caso.

Corresponsal

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES Heredia

Sección Deportiva

Próximo partido de Fútbol

El jueves próximo 8 de diciembre se verificará en la plaza de San Francisco de Matarredonda una lucida partida de futbol entre los equipos «Tributación Directa» y «Registro Público», partido que será dedicado a las simpáticas señoritas vecinas de San Francisco.

Los equipos se alinearán en la siguiente forma:

«Tributación Directa»: Oscar Arguedas de guardameta; Jesús Conejo y Miguel Herrero de zagueros; Manuel Chaverri, Benjamín Herrera, Héctor Fernández de medios; Ricardo Truque, Napoleón Cruz, Rafael Enrique González Truque, Ricardo Orfila y José María Chinchilla, de delanteros.

«Registro Público»: Mariano Echeverría de portero; Hernán Hernández y Jorge Ureña de zagueros; Rodolfo Peralta, Alcides Alfaro y Hernán Herrera de medios; Miguel Angel Castro G., Baltasar Salazar, Salvador Pasapera, Bernardo Castro y Dalis Mesén de delanteros.

De juez actuará el conocido deportista don Rafael Soley R. Esta partida promete estar muy interesante, dada la rivalidad que hay entre los onces contendientes.

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo.

TIENDA BENAVIDES. Heredia.

Depilatorio Mando

Para extripar el vello, Tienea la venta BOTICA VARGAS

Suscríbase a este diario

Notas Sociales

Enfermos

—Delicada de salud se encuentra la señorita Violeta Mesén Quirós.

—Por los doctores Castro Cervantes y Calderón Guardia fué operada ayer en la Clínica del doctor Figueres la señorita Luz Quirós.

—La Srt. Margarita Aragón fué operada ayer en la Clínica del doctor Figueres por los doctores Beeche, Castro Cervantes y Figueres.

—La señorita Dora Arribas sigue mejor de su operación.

—Delicado de salud se encuentra don Hernán Ortiz.

—En la Clínica Moderna fué operado ayer el joven Waddy Barzuna por los doctores Moreno Cañas, Echandi y Pacheco.

—Doña Mercedes de Navarro fué operada por el doctor Cordero.

—Sigue delicado de salud don Francisco Beltrán.

—Daña Isabel Coto de Castillo fué operada por los doctores Grillo y Pacheco.

Viajeros

—Procedente de Panamá pasa una temporada en Cartago en compañía de su familia el Director de la Estrella de Panamá don Abel Villegas Arango.

Le deseamos una grata permanencia en Costa Rica.

—Para Atenas salió ayer el Dr. Don Julio César Ovares, regresará en la tarde de hoy.

—Partió para Liberia don Franklin Bonilla.

—De Heredia estuvo ayer en esta capital la señorita Nelly Zamora.

—Para San Ramón a pasar una temporada saldrán hoy las señoritas Jeseña y María Cristina Bonilla.

—Don Hernán Arguedas estuvo ayer en esta capital procedente de Heredia.

—Para San Ramón, a pasar sus vacaciones sale hoy el joven Rogelio Valverde.

—Procedente de Escasú estuvo ayer en esta capital el Presb. don Manuel Zavaleta.

—Partió ayer para Alajuela el Doctor don Roberto Quezada.

—Don Claudio Pacheco estuvo en esta capital procedente de Escasú.

—De Alajuela don Franklin Fernández Pacheco.

—De Cartago llegó la señorita Ofelia González

Polón operado

El conocido balompedista Polón, que le correspondía actuar hoy en el partido internacional contra el Club Sport Herediano, fué operado ayer tarde en la Clí-

nica Moderna por los doctores Moreño Cañas y Echandi.

Por consiguiente no podrá actuar en el partido de hoy.

Lamentamos la enfermedad del amigo Polón deseándole pronto restablecimiento.

Hogar de plácemes

El hogar del Doctor Moreno Cañas y su señora esposa se encuentra de plácemes con el feliz advenimiento de una niñita que como hermoso presente de Navidad les trajo la simbólica cigüeña.

Para el Dr. y su señora nuevas felicitaciones y para su niñita nuestros mejores deseos por su felicidad.

Nuevos socios del Club Unión

Han sido aceptados últimamente como socios del Club Unión los siguientes caballeros: Don Adolfo Cañas, don Samuel Friedman, don Tito Carazo, don Víctor Manuel Monge, don Enrique Nazari, don Elías Rivas y don Manuel Antonio González Herrán.

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

La Promenade du Khalife. Marcha Oriental. Turine. Serenata. Herbert. Minuet Poudré. Andrieu. Serenata. Pierné

CONCIERTO

1º. Triunfo de la Libertad, Marcha. Broks.
2º. Lutecia, Obertura. Wesly.
3º. Vals Poudré. Popy.
4º. Gran Final de Ariel, Fantasía. Bach.
5º. Japonesita, Fox Trot. R. Vargas.

Domingo 4 de Diciembre de 1927.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.



NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA